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Mi Macro Periférico tieneMi Macro Periférico tiene
cuatro nuevas estaciones cuatro nuevas estaciones 
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UDEG UN CONSAGRADORecomienda 
Villanueva cautela 

con iniciativa del 
Pacto Fiscal

Reconocen trayectoria 
del periodista 
Leonardo Schwebel

Son tres las que forman parte de Tonalá: Comisaría de Guadalajara, Colonia Jalisco y Los Conejos. También 
inauguraron la emblemática estación Jalisco 200 años que conectará con la Línea 4.
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Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

La tarde del miércoles fue 
inaugurada la nueva preparatoria 
Tonalá Sur de la Universidad 
de Guadalajara (UdeG), con 

el objetivo de ampliar la matrícula 
y que ningún joven se quede sin 
oportunidad de estudiar, el rector, 
Ricardo Villanueva confirmó que 
en enero recibirá sus primeros 700 
alumnos. 

“La prepa de Tonalá que el día de hoy 
estamos recibiendo estas instalaciones 
para que en enero ya tengan alumnos, 
ya hay 700 jóvenes de Jalisco que en 
enero entrarán a clases a este plantel 
y eso será cada semestre hasta lograr 
una preparatoria de cuatro mil 200 
jóvenes, entonces cada tres años en 
este espacio físico le cambiaremos la 
vida a cuatro mil 200 jóvenes de Tonalá 

Estudiantes de Tonalá tienen 
nueva preparatoria de la UdeG
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Ricardo Villanueva, 
rector de la Máxima 

Casa de Estudios, 
confirmó que en enero 
recibirá sus primeros 

700 alumnos

La tarde del miércoles fue inaugurada la nueva preparatoria Tonalá Sur. 

Contingentes recorrieron las calles del municipio. 
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Miles de vallartenses disfrutan del desfile revolucionario 
Javier Frías/Quadratín Jalisco

En el marco de la celebración 
de la Revolución Mexicana, 
miles de vallartenses, así 

como turistas nacionales y 
extranjeros, presenciaron el desfile 
conmemorativo a esta fecha.

A través de las principales 
calles de la ciudad, los 
contingentes integrados por 
escuelas, dependencias, cuerpos 
de protección civil, así como 

autoridades civiles y militares, tanto 
municipales, participaron de este 
desfile, mostrando tablas rítmicas, 
pirámides y diversas habilidades 
propias de su área.

En el centro de la ciudad, 
autoridades de los tres órdenes de 
gobierno encabezadas por el alcalde 
Luis Ernesto Munguía González 
realizaron primero, en plaza de 
armas los honores a la bandera y, 
posteriormente, presenciaron este 
desfile.

la Preparatoria Guadalajara, la cual 
ya cuenta con terreno y tras colocar la 
primera piedra se podrá comenzar con 
la construcción. 

En el evento, el gobernador Enrique 
Alfaro Ramírez mencionó que para 
enero próximo las calles aledañas a la 
preparatoria estarán en condiciones 
óptimas y se contará con servicio de 
transporte para las y los estudiantes. 

Expresó que la UdeG es la única 
en recibir al cien por ciento de sus 
aspirantes a educación media 
superior y se espera que en unos 
años más pueda admitir al cien 
por ciento en nivel licenciatura, 
para posicionarse como la mejor 
universidad del país en todos los 
sentidos. 

“No nos quedan muchos eventos al 
rector y a mí, pero qué mejor manera 
de cerrar este ciclo que entregando 
esta obra a la comunidad universitaria 
y habiendo dejado sentadas las bases 
para que el futuro de la universidad 
se consolide como ejemplo nacional”, 
declaró el gobernador. 

que el día de hoy los estamos dejando 
en la calle, yo siempre he dicho que 
cuando se habla de cifras y de números 
en las políticas públicas es como muy 
fácil pero cuando se habla de vidas 

una es mucho, cuatro mil 200 cada tres 
años es verdaderamente muchísimo”.

A unos días de que elijan al nuevo 
rector de la UdeG, mencionó que 
uno de los proyectos pendientes es 
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Tiene Mi Macro Periférico 
4 nuevas estaciones  

En la inauguración destaca la estación del Macro Periférico Jalisco
 200 Años que conectará con la Línea 4 del Tren Ligero

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

El sistema de Transporte Público 
de Mi Macro Periférico ya llegó a 
Tonalá con la puesta en marcha de 
cuatro nuevas estaciones. 

La primera que fue inaugurada fue 
la estación del Macro Periférico Jalisco 
200 años que conectará con la Línea 
4 del Tren Ligero, al realizar una visita 
de supervisión el gobernador Enrique 
Alfaro informó que este servicio ya 
recibe 320 mil usuarios al día y afirmó 
que deja preparado para más adelante 
conectar con la Línea 5. 

“Que lo que está pendiente es 
justamente el proyecto que ha 
presentado el gobernador electo Lemus 
que va a permitir conectar el Aeropuerto 
Internacional de Guadalajara con 
este sistema de transporte es decir, el 
proyecto que se ha llamado Línea 5 va a 
ser la conexión del aeropuerto que es lo 
que nos falta para ya ahora sí, de cara a 
la fiesta del Mundial del 2026 podamos 
tener un sistema de transporte masivo 
completo que conecte del aeropuerto 
a Mi Macro Periférico y de Mi Macro 
Periférico llegar hasta este punto 
donde ven ustedes aquí, entre los dos 
edificios de Ciudad Judicial ese será 

el acceso directo al estadio y además 
agregar, lo platicamos con Juan José 
que el acuerdo con FIFA es que este 
carril exclusivo del BRT cuando sea 
el Mundial, será el que puede operar 
como el espacio que requiere la FIFA 

para el transporte de jugadores” 
Al realizar un recorrido de supervisión 

por varias estaciones de este servicio 
de transporte, sobre todo cuatro 
nuevas, explicó que los municipios y 
el siguiente gobierno estatal tendrá 
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Alfaro dijo que se da un paso importante en una conexión directa entre Tlajomulco y Tlaquepaque.

Alfaro acompañará a la Presidenta en la 
presentación de la política pública.
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Positivo, que Sheinbaum revise iniciativa sobre pacto fiscal: Alfaro 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

El gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro ve con optimismo la respuesta 
de la Presidenta de México Claudia 

Sheinbaum, a la iniciativa de replantear 
el pacto fiscal que entregó al Congreso 
del estado. 

“Que me parece muy importante el 
que la Presidenta haya puesto sobre 
la mesa la necesidad y la posibilidad 
de revisar el pacto fiscal, porque a lo 
mejor puede no compartir la idea de 
que Jalisco ponga sobre la mesa la ruta 
de salida, pero yo quisiera aprovechar 

para insistir y decirle a la Presidenta que 
lo que nosotros queremos es construir 
un nuevo acuerdo fiscal, que Jalisco no 
quiere salirse del pacto fiscal, que lo que 
ha pasado es que ante la falta de voluntad 
de la Secretaría de Hacienda para 
establecer una mesa de reconstrucción 
del pacto fiscal, pues no nos han dejado 
otra opción que seguir ese camino, pero 
lo digo también con claridad como 
lo dijimos hace mucho tiempo, si la 
Presidenta plantea una mesa de diálogo 
respetuoso e institucional, creo que 
estaría dando ella un paso histórico”. 

En la mañanera de este miércoles la 

Presidenta fue cuestionada sobre la 
iniciativa presentada por el mandatario 
jalisciense y dijo estar abierta a revisarla 
y discutirla. 

Y es que por el bien de Jalisco, el 
gobernador Enrique Alfaro dijo confiar 
en que su sucesor Pablo Lemus sabrá 
lograr acuerdos con la Presidenta 
de México Claudia Sheinbaum 
para que sean etiquetados 
los recursos para grandes 
proyectos como 
la Línea 5 que 
conectará con el 
Aeropuerto. 

• La ampliación a Tonalá 
contempló la inauguración de 
tres estaciones construidas 
por la SIOP que entran en 
operación el día de hoy: 
Comisaría de Guadalajara, 
Colonia Jalisco y Los Conejos. 
En estas se invirtieron 259 mdp 
• En la estación Jalisco 200 
años que conectará la Línea 4 
se invirtieron 459 mdp
•  Las nuevas estaciones de 
la ampliación a Tonalá son 
“Comisaría de Guadalajara”, 
“Colonia Jalisco” y “Los 
Conejos” y se conectarán al 
resto del sistema Mi Macro 
Periférico a través de la nueva 
ruta troncal 04, beneficiando 
a 25 mil usuarios diarios, 
quienes podrán ahorrar hasta 
un 40 por ciento de tiempo 
en sus recorridos, con mayor 
seguridad, tanto vial como 
personal.

PARA SABER

que hacer obras complementarias 
Las nuevas estaciones son Jalisco 200 
años en Tlaquepaque, Comisaria de 
Guadalajara la de la Colonia Jalisco 
que es en los límites con Tonalá y Los 
Conejos. 

Las tres estaciones de Tonala tuvieron 
una inversión de 260 millones  de pesos 
y la Jalisco 200 años costó 459 millones 
de pesos por la conexión con la Línea 4.

Estudiantes de Tonalá tienen 
nueva preparatoria de la UdeG
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Recomienda Villanueva cautela 
con iniciativa del pacto fiscal 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Sobre la iniciativa enviada por el 
gobernador al Congreso del 
estado, antes de considerar 
la salida de Jalisco del pacto 

fiscal sería recomendable revisar 
con mucho cuidado las ventajas y 
desventajas para la economía de la 
entidad, explicó el rector de la UdeG, 
Ricardo Villanueva. 

“Yo creo que habría que sacar bien 
las cuentas de si nos conviene, a eso 
hay que sumarle, yo por ejemplo 
digo la política social del gobierno 
federal, cuánto valen las becas de 
apoyo directo que están llegando a 
Jalisco, puede que ronde los 20, 30 
mil millones de pesos anuales, y si la 
federación nos dice está bien salte el 
pacto fiscal, no más, pues también te 

quito las becas, y otro factor que me 
parece relevante es que la deuda del país 
está cimentada en las participaciones 
de todo el país, entonces técnicamente 
tendrían que cobrarnos la parte de la 
deuda que Jalisco ha recibido en obras 
de esa deuda, entonces honestamente 
hablar de salirnos del pacto fiscal 
no puede ser tan simple como una 
iniciativa de un Congreso local, creo 

que tiene que ser un análisis de todo 
un país, de una República, entonces ser 
parte de una federación implica que 
también hay gasto federalizado, que se 
reparten todos los estados y hay gasto 
total, pero yo honestamente me iría con 
prudencia porque a Jalisco le ha ido no 
bien, le ha ido sumamente bien en los 
últimos seis años”. 

Villanueva Lomelí, sin embargo 

El rector de la 
Universidad de 

Guadalajara consideró 
que el planteamiento 

que hizo el Gobernador 
es muy válido
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El rector de la UdeG, Ricardo Villanueva. 

consideró que el planteamiento que 
hizo el gobernador de la necesidad de 
mejorar los recursos que recibe Jalisco 
es muy válida, pero es necesario revisar 
con cuidado el detalle de sus alcances y 
ser muy prudentes con lo que se decida. 

“Sí, yo creo que siempre revisar el 
pacto fiscal siempre es importante. Claro 
que la universidad es una institución 
que cree en la descentralización, 
pero es muy distinto estar en contra 
de una centralización a estar en 
contra del pacto fiscal. O sea, yo creo 
que hay que seguir promoviendo la 
descentralización del país, eso es muy 
sano. Fortalecer al municipio, fortalecer 
al estado, yo estoy de acuerdo. Pero 
tendríamos que valorar seriamente si 
eso es también salirnos del pacto fiscal. 
A mí me parece que eso son palabras 
mayores. No solo hay participaciones, 
hay lo que se llaman aportaciones 
también, que durante el año se reparten 
en los estados, que hay que sumarlas. 
Jalisco tiene 170 mil millones o más de 
puras participaciones, pero en el año 
van a haber más aportaciones. Perder 
todo eso habrá que sacarle cuentas”. 

También dijo que las autoridades en 
Jalisco deben valorar el costo político 
de una decisión de este tipo, es decir, 
si al estado le toca ser recaudador de 
impuestos, lo cual no es tarea fácil.

En la sesión participaron los titulares de 
diversas secretarías del Gobierno de Jalisco.
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Funcionarios participan en la glosa del Sexto Informe de Gobierno
Redacción/Quadratín Jalisco 

E l Congreso del Estado de Jalisco fue 
sede de la Glosa del Sexto Informe 
de Gobierno del Gobernador Enrique 

Alfaro Ramírez. Durante este ejercicio 
de diálogo, legisladores y funcionarios 
estatales analizaron de manera abierta 

y transparente el desempeño de la 
administración estatal.

En la sesión participaron 
los titulares de diversas 

secretarías del 
Gobierno de 

Jalisco, quienes 

respondieron a las inquietudes sobre 
políticas públicas, programas y acciones 
emprendidas en beneficio de las y los 
ciudadanos.

En el ejercicio, estuvieron presentes 
los titulares de coordinaciones 
generales y secretarías del Gobierno 
de Jalisco para responder las dudas 
respecto a las políticas, programas y 
acciones de gobierno.

Por parte de la Coordinación Auxiliar 
intervinieron el Secretario General 
de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza; 
el titular de la Jefatura de Gabinete, 
Hugo Luna Vazquez; Mónica Ballesca, 

representante de la Secretaría de 
Planeación y Participación Ciudadana; 
la Contralora Teresa Brito;  Aarón 
Armando Gámez Sepúlveda, Secretario 
de Administración y por la Secretaría de 
la Hacienda Pública, Juan Partida Morales. 
También asistieron Héctor Pizano Ramos, 
titular del IPEJAL; asi como los directores 
de la Unidad Estatal de Protección 
Civil y Bomberos, Víctor Hugo Roldán 
Guerrero; Victor Avila Barrientos, titular 
de la Comisión de Búsqueda de Personas 
Desaparecidas en Jalisco e Iván Sánchez 
de la la Comisión Ejecutiva Estatal de 
Atención a Víctimas.
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Rehabilitará Tlajomulco mercado 
municipal Eugenio Zúñiga

El primer edil, Gerardo Quirino Velázquez, dijo que lo menos que el municipio 
puede hacer es ofrecer buenas condiciones de trabajo a los comerciantes

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de prevenir el 
deterioro y mejorar su imagen, el 
Gobierno de Tlajomulco arrancó 
la rehabilitación del mercado 

municipal Eugenio Zúñiga en la que 
invertirán 12 millones de pesos.

Al arranque de estos trabajos acudió 
el alcalde Gerardo Quirino Velázquez, 
quien mencionó: “Nuestra cabecera 
tiene que recuperar su grandeza, 
tenemos que ser el centro económico 
de nuestro municipio y para que 
eso suceda tenemos que generar 
condiciones para la inversión y para 
la gente, para los comerciantes que 
todos los días se esfuerzan por ofrecer 
empleo, por ofrecer algún servicio, 
por ofrecer comida, por tener sus 
negocios al día; entonces, lo menos 
que tenemos que hacer es enfocar sus 
recursos de la mejor manera posible y 
por eso hoy arrancamos esta bonita 
obra”.

Destacó que la remodelación del 
mercado es parte del compromiso 
que realizó con los ciudadanos 
durante su campaña. Este proyecto de 
rehabilitación incluirá la instalación de 
un sistema de red contra incendios, 
la modernización de la red eléctrica 
e iluminación, la colocación de 
paneles solares, la rehabilitación de 
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En la obra se invertirán 12 millones de pesos.

Participaron autoridades y 16 instituciones 
educativas.
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Realizan desfile de la Revolución Mexicana  
Redacción/Quadratín Jalisco 

C on motivo del 114 aniversario 
de la Revolución Mexicana, el 
Gobierno de Tlajomulco se llevó 

a cabo el desfile cívico deportivo con 
la participación de 16 instituciones 
educativas, desde nivel preescolar 
hasta universidades, tanto públicas 
como privadas, quienes presentaron 
carros alegóricos, tablas rítmicas 
y representaciones alusivas a este 
importante movimiento histórico.  

Se contó con la participación de 
asociaciones de charros y gremios 
deportivos, quienes participaron con 

gran entusiasmo en esta importante 
celebración cívica. 

Se sumaron OPD,s municipales como 
el Sistema DIF, el Instituto Municipal 
de la Mujer Tlajomulquense, el Indajo, 
el Comude, además de Servicios 
Médicos Municipales, Protección Civil 
y Bomberos de Tlajomulco y la Policía 
Municipal. 

El presidente municipal de 
Tlajomulco, Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez presidió el acto 
protocolario previo al arranque 
de los contingentes y encabezó 
el desfile. Tras rendir los honores al 
lábaro patrio, el primer edil refrendó 

el compromiso que desde el Gobierno 
Municipal se continuará trabajando 
para que cada niña, niño y joven 
tenga oportunidades para estudiar, 
crecer y prosperar. 

Las dependencias de la 
Coordinación de Servicios de 
Emergencia y Seguridad Preventiva, 
así como la Dirección de Movilidad 
de Tlajomulco, desplegaron a 
más de 80 elementos para 
resguardar el orden y la 
seguridad, tanto de los 
participantes como 
los espectadores 
de este desfile. 

de montacargas.
“Los trabajos van a ser en dos etapas: 

primero la parte superior y, al terminar, 
empezamos con la parte de abajo. 
Se van a integrar los andadores y la 
accesibilidad al resto de la plazoleta, 
para generar mejores condiciones”, 
detalló Celso de Jesús Álvarez, director 
de Obras Públicas.

Se estima que la 
remodelación del mercado 
Eugenio Zúñiga, esté 
concluida a finales del mes 
de enero de 2025, tiempo 
en el que los comerciantes 
serán reubicados de 
la manera temporal a 
la parte exterior de las 
instalaciones, con el 
propósito de no afectar 
a su economía y sigan 
generando ingresos.

EL DATO 

instalaciones de gas, la ampliación la 
zona de baños, la rehabilitación de 
fachadas, la sustitución de barras, tarjas, 

pisos muros y plafones, accesibilidad 
universal, incorporación de señaléticas, 
sustitución de cubiertas y sustitución 



jueves 21 de noviembre de 2024

6

En Jalisco, casi una de cada 
diez quejas por Buen Fin
Javier Frías/Quadratín Jalisco

El estado de Jalisco registró al menos 
40 quejas ante la Procuraduría 
Federal del Consumidor (Profeco) 
durante el Buen Fin, esto 

representa prácticamente una de cada 
10 inconformidades presentadas ante 
la dependencia federal que computó 
493 reportes. 

De acuerdo a datos proporcionados 
por la Profeco, durante los 4 días que 
se desarrolló el Buen Fin se recibieron 
493 inconformidades de las y los 
consumidores, de las cuales 313 se 
conciliaron en el momento con el 
proveedor, 152 siguen en trámite y se 
espera que se resuelvan en próximos 
días. 

Gracias a esto, un millón 908 mil 128.61 
pesos fueron recuperados a favor de las 
y los consumidores, detalla la Profeco. La 
cancelación de las compras fue uno de 
los principales motivos por los cuales se 
dio apoyo a las y los consumidores, ya 
que 120 personas afectadas recurrieron 
al personal de la Profeco. 

Asimismo 61 de las quejas derivaron 
en que no se respetó el precio 
anunciado; 58 incumplieron la oferta; 
55 incumplieron la promoción y 41 
presentaron negativa a entregar el 
producto. De la misma manera la 
Profeco ofreció 6 mil 213 asesorías y las 
principales cadenas comerciales que 
presentaron las quejas son Walmart 

con 110; Bodega Aurrera 60; Sam’s Club 
41; Soriana 28; Coppel 22; Elektra 18; 
Chedraui 15; Sears 14; Liverpool 14, 
entre otras. 

Fue Ciudad de México la que registró 
el mayor número de inconformidades 
con 104; seguido del Estado de México 
con 59; Jalisco 40; Veracruz 32; Nuevo 
León 24; Coahuila 20; Oaxaca 20; así 
como Tamaulipas Hidalgo y Guanajuato 
con 13 respectivamente.

Los productos con mayor número 
de quejas fueron los videojuegos, 
ropa, pantallas, electrodomésticos, 
celulares, línea blanca, así como 
computadoras y vehículos.
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Durante los 4 días que se desarrolló el Buen Fin se recibieron 493 inconformidades.

Los cortes de agua comenzarán este viernes.
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Continuará Siapa 
con obras para 
llevar agua al Área 
Metropolitana
Redacción/Quadratín Jalisco

Para llevar el agua de las nuevas 
fuentes de abastecimiento hasta 
las casas de la ciudad, el Sistema 

Intermunicipal de Agua Potable y 
Alcantarillado, (Siapa) realizará la 
segunda jornada de los trabajos de 
conexión, por lo que colonias se 
quedarán de nueva cuenta sin el 
servicio durante este próximo fin de 
semana.

Cabe señalar que, con el trabajo 
en estos últimos seis años, un gran 
esfuerzo y una inversión histórica de 
miles de millones de pesos, Jalisco y 
el Área Metropolitana de Guadalajara 
tienen garantizado el abasto de agua 
para los próximos 50 años. 

Los trabajos comenzarán este 
viernes 22 de noviembre a partir de 
las 07:00 horas y se realizarán acciones 
electromecánicas y de arranque en 
equipos de instalación de válvulas, para 
bombear agua desde el sistema antiguo 
de Chapala y en la planta de bombeo 
de Las Pintas para que también llegue 
el agua a la ciudad. 

Una vez que finalicen estos trabajos 
y se hagan las pruebas pertinentes 
para comprobar que se haya realizado 
con éxito, se comenzará a restablecer 
el servicio de agua potable de 
manera paulatina, durante el sábado 
23 y domingo 24 concluyendo el 
restablecimiento en su totalidad 
durante la noche del lunes 25 de 
noviembre. 

Exponen propuestas ante desapariciones
Redacción/Quadratín Jalisco

Al dar continuidad a la construcción 
de una estrategia integral de 
atención a la desaparición de 

personas fue realizado un taller 
con académicos, investigadores 

y representantes de 
organizaciones de la 

sociedad civil con 
las áreas técnicas 

del equipo de 
transición del 

Gobierno Electo de Jalisco 2024-2030. 
En el encuentro participaron 

académicos e investigadores del 
Instituto Tecnológico y de Estudios 
Superiores de Occidente (Iteso), 
el Centro de Justicia para la Paz 
y el Desarrollo (Cepad), el Centro 
de Investigación en Ciencias de 
Información Geoespacial A.C., el 
Museo de Ciencias Ambientales 
del Centro Cultural Universitario 
de la Universidad de Guadalajara, y 
representantes de organizaciones 

de la sociedad civil como FM4 Paso 
Libre, Fin de la Esclavitud A.C., explicó el 
futuro jefe de Gabinete, Alberto Esquer 
Gutiérrez. 

“El gobernador electo Pablo 
Lemus nos ha encargado reunirnos, 
principalmente con las familias y 
colectivos, para escuchar lo que se ha 
avanzado, lo que hay que corregir, pero, 
sobre todo, poder iniciar, en este nuevo 
arranque de gobierno, con nuevas 
políticas públicas e instrumentos para 
poder tener mejor resultados”. 

La cancelación de las 
compras fue uno de 

los principales motivos 
por los cuales se 

dio apoyo a las y los 
consumidores; ropa 
y electrodomésticos,

 lo más vendido
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Reconocen trayectoria del 
periodista Leonardo Schwebel 

Es titular del noticiero de Guadalajara en su versión matutina 
y también ha incursionado en radio y medios impresos

Redacción/Quadratín Bajío 

Leonardo Schwebel recibió el 
premio Consagrados de México, 
por 46 años de trayectoria como 
periodista. Leonardo Schwebel, 

jefe de información de Multimedios 
Guadalajara, recordó que inició su 
trayectoria en el periodismo en el año 
de 1978. 

“Pues mira yo empecé en 1978, pero 
justamente en este mes de noviembre 
estoy cumpliendo 40 años de que 
por primera vez salí en la televisión, 
porque antes no era tan fácil salir a 
cuadro como reportero, apenas sí salía 
tu mano y ya con mi cara y todo este 
mes de noviembre cumplo 40 años”, 
dijo. 

Schwebel es titular del noticiero de 
Guadalajara en su versión matutina y 
también ha incursionado en radio y 
medios impresos. 

“Quienes sí nos atrevemos a criticar 
y no nos quedamos callados, tenemos 
que seguir ya que, si no lo hacemos 
nosotros, ¿quién lo va a hacer 
entonces?, cuando uno se arriesga, 
cuando uno grita, cuando uno dice 
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En tal contexto, Federico Berrueto juzga que la participación en solitario de.

Gerardo Fernández Noroña dio cuenta a la asamblea y turnó para dictamen. 
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Recibe Senado leyes secundarias 
del PJ de Claudia Sheinbaum 

Carlos Cordero/Quadratín México 

El Senado de la República recibió del 
Ejecutivo federal el paquete de leyes 
secundarias que complementan la 

reforma al Poder Judicial, tal como lo anticipó 
el presidente de la Mesa Directiva Gerardo 
Fernández Noroña, que sería la cámara de 
origen. 

En sesión de este miércoles, el morenista 
dio cuenta a la asamblea y turnó para 
dictamen a las comisiones Unidas de Justicia 
y, de Estudios Legislativos. 

Se tratan de las iniciativas presentadas 
por la presidenta Claudia Sheinbaum con 
proyecto de decreto que expide la Ley 
Orgánica del Poder Judicial de la Federación; 
la Ley de Carrera Judicial del Poder Judicial 

de la Federación, y por la que se reforma, 
adiciona y deroga diversas disposiciones 
de la Ley General de Responsabilidades 
Administrativas. 

Al ser leyes secundarias no requieren ser 
aprobadas por la mayoría calificada, sino 
por mayoría simple, es decir, la mitad de los 
senadores presentes en el Pleno más uno. 

Las iniciativas buscan reformar las leyes 
Orgánica del Poder Judicial de la Federación, 
de Carrera Judicial del Poder Judicial de la 
Federación y General de Responsabilidades 
Administrativas, para continuar con el 
proceso normativo de la elección 
extraordinaria de jueces y 
magistrados, el primer 
domingo de junio de 
2025.

las cosas como deben de ser, pues 
alguien lo tiene que escuchar y para 
eso estamos yo entré al periodismo 
para cambiar al mundo no para otra 
cosa?, agregó. 

Consagrados de México es un 
reconocimiento que se hace a gente 
que ha dejado un legado muy grande 
en la sociedad, en medios artísticos, 
políticos, deporte y medios de 
comunicación.

¿Quienes sí nos 
atrevemos a 

criticar y no nos quedamos 
callados, tenemos que seguir 
ya que si no lo hacemos 
nosotros, ¿quién lo va a 
hacer entonces?

Leonardo Schwebel
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Todo listo para el Maratón
Guadalajara 2024

César Huerta/Quadratín Jalisco

Todo está listo para la realización 
del Maratón Guadalajara 2024. 
El próximo domingo 24 de 
noviembre se espera que 7 mil 

400 atletas se adueñen de las calles 
de la Perla Tapatía para vivir una gran 
fiesta con la realización de este evento. 
A cuatro días de esta importante 
competencia, Quadratín Jalisco charló 
con David Prado, titular del Consejo 
Municipal del Deporte de Guadalajara 
para conocer los últimos detalles.

¿Cómo van los preparativos para
la magna fiesta del Maratón 
Guadalajara 2024?

 Muy contentos, a cuatro días del 
disparo de salida, emocionados por 
este gran evento que tiene la ciudad de 
Guadalajara. Arrancamos a las 06:20 de la 
mañana con el primer disparo de salida 
y tendremos tres mas. Al as 06:30 salen 
los atletas elite, a las 06:35 los atletas 
en general y a las 07:00 la modalidad 
de revelos, que la gente ha adoptado 
como suya y cada año la buscan. Ya listos, 
afinando los últimos detalles para que 
todos tengan una gran experiencia ese 
día.

¿Cuál es la expectativa que 
se tiene de este evento?

Nuestra expectativa es una 
convocatoria de 7,400 participantes, 
dentro de loas cuales 4,000 son para el 
maratón y 3,400 para relevos. Te cuento 
que ya la modalidad de reloj está agotada. 
Creemos que el viernes estaremos 
agotándoles a modalidad de maratón. 
Es una expectativa de 7,400participantes. 
La ruta pasará por grandes avenidas de la 
ciudad.

¿Qué tan importante ha sido la 
modalidad de relevos para seguir 
fomentando la práctica del deporte?

La realidad es que no cualquiera corre 
un maratón. Hay que tener una capacidad 
de preparación de mucho tiempo, no 
es sencillo terminar un evento de esta 
magnitud. El implementar la modalidad 
de relevos, donde cuatro integrantes 
forman un equipo, creo que da la 

posibilidad de poder correr entre 
11 y 10 kilómetros. Es más fácil, 

con equipos es más llevadero 
y se generan estos retos 

personales y de equipo 
para ver quién hace 

menos tiempo. 

En entrevista con Quadratín Jalisco David Prado, 
titular del Consejo Municipal del Deporte, habló sobre 
esta competencia que espera más de 7 mil asistentes 

 F
ra

n
ci

sc
o 

R
od

ríg
u

ez
 

David Pardo, reveló la importancia de este evento que se realizará el 24 de noviembre. 

Son aciones que dan la posibilidad de 
seguir fomentando la práctica de la 
actividad y física del deporte, a través 
de esos eventos.

¿Que confirmaciones hay de atletas 
élite hasta este momento?

Tenemos confirmados seis atletas 
hombres y seis femeniles que vienen 
de Uganda y Kenia. Nacionales tenemos 
confirmados integrantes de la familia 
Oropeza, que ya son una leyenda en 

Jalisco. Simplemente estamos en espera 
el disparo inicial para que tanto atletas 
élite como público en general puedan 
disfrutar de esta gran fiesta.

¿Cuál es la implicación social que tiene 
este evento al invitara a la población a 
formar parte de una fiesta?

Mencionas algo muy importante 
porque este maratón tiene una etiqueta 
internacional, lo que nos obliga a 
garantizar un nivel de organización para 

tener un evento de calidad. Invitamos a las 
y los tapatíos a que puedan disfrutar este 
tipo de eventos, porque al tener etiqueta, 
nos da la posibilidad de ver un evento 
con nivel alto. 

Eso puede permitir que vean un buen 
ambiente y un buen espectáculo. Invito 
a la ciudadanía a que se apropien de este 
evento. El evento no es del Comude, es de 
la ciudad y para la ciudad. Si los tapatíos 
salen a las calles a apoyar, los atletas se 
llevan esa experiencia. Cuando a gente 
se apropia de estos eventos, generas 
comunidad, primero como espectador, 
después te entra el gusanito de correr 
y al final te vuelves especialista en 
alguna disciplina. Siempre invitar para 
a la ciudadanía para que se apropien de 
estos eventos.


